

Telefon +41 (0)52 632 73 61  
Fax +41 (0)52 632 72 00  
staatskanzlei@sh.ch

An die Medien

## **Aus den Verhandlungen des Regierungsrates**

### ***Ersatzwahl in den Kantonsrat***

Der Regierungsrat hat Jannik Schraff, Neunkirch, GLP, als Mitglied des Kantonsrates für den Rest der Amtsperiode 2021-2024 ab 1. März 2022 als gewählt erklärt. Jannik Schraff ersetzt die per Ende Februar zurücktretende Kantonsrätin Regula Widmer im Wahlkreis Klettgau.

### ***Kantonale Volksabstimmung am 15. Mai 2022***

Auf Sonntag, 15. Mai 2022, wird folgende kantonale Volksabstimmung festgesetzt:

- Teilrevision des Baugesetzes (Schaffung eines Energie- und Klimafonds)

Ebenfalls an diesem Datum findet folgende weitere kantonale Abstimmung statt:

- Volksinitiative "Corona-Solidaritätsbeitrag von Vermögenden während 5 Jahren"

Zusätzlich finden folgende eidgenössischen Abstimmungen statt:

- Änderung des Bundesgesetzes über Filmproduktion und Filmkultur (Filmgesetz).
- Änderung des Bundesgesetzes über die Transplantation von Organen, Geweben und Zellen (Transplantationsgesetz).
- Bundesbeschluss über die Genehmigung und die Umsetzung des Notenaustausches zwischen der Schweiz und der EU betreffend die Übernahme der Verordnung (EU) 2019/1896 über die Europäische Grenz- und Küstenwache (Frontex) und zur Aufhebung der Verordnungen (EU) Nr. 1052/2013 und (EU) 2016/1624 (Weiterentwicklung des Schengen-Besitzstands).

Die drei Bundesvorlagen kommen nur zur Abstimmung, wenn das gegen sie eingereichte Referendum zustande kommt.

### ***Nein zu Unterstellung der strategischen Infrastrukturen der Energiewirtschaft unter die Lex Koller***

Der Regierungsrat lehnt - in Übereinstimmung mit der Konferenz der Kantonalen Energiedirektoren - die vorgeschlagene Unterstellung der strategischen Infrastrukturen der Energiewirtschaft unter die Lex Koller ab, wie er in seiner Vernehmlassung an die Kommission für Umwelt, Raumplanung und Energie des Nationalrates festhält. Mit dem Vorschlag soll die entsprechende parlamentarische Initiative Jacqueline Badran umgesetzt werden. Mit der Gesetzesänderung sollen die strategischen Infrastrukturen der Energiewirtschaft, namentlich die Wasserkraftwerke, die

Stromnetze sowie die Gasnetze, der Lex Koller unterstellt werden. Aus ordnungspolitischen Gründen soll ein Verkauf solcher Infrastrukturen, die für das reibungslose Funktionieren der Schweiz wesentlich sind, an Personen im Ausland grundsätzlich ausgeschlossen werden.

Nach Ansicht der Regierung ist das Anliegen der parlamentarischen Initiative berechtigt. Jedoch braucht es dazu keine Gesetzesanpassung. Die heutigen gesetzlichen Rahmenbedingungen genügen nach Meinung des Regierungsrates, um eine weitgehende Kontrolle der Energiewirtschaft und eine Sicherung der Versorgung zu gewährleisten. Die öffentliche Hand soll im Einzelfall entscheiden können, wie sie mit ihren Beteiligungen umgeht und was für das jeweilige Unternehmen und unter Berücksichtigung der Anforderungen an eine sichere Energieversorgung als sinnvoll erachtet wird.

### ***Dienstjubiläen***

Der Regierungsrat hat Monika Degirmenci, Stationsleiterin bei den Spitälern Schaffhausen, und Daniel Bulant, Betreibungs- und Konkursamt, die am 21. Februar bzw. 1. März 2022 das 25-jährige Dienstjubiläum begehen können, seinen Dank für ihre bisherige Tätigkeit im Dienste der Öffentlichkeit ausgesprochen.

Schaffhausen, 15. Februar 2022  
Nr. 7/2022

*Staatskanzlei Schaffhausen*